
Quarta-feira, 11 de Setembro de 2024 15SUL

Foi realizada, na terça, a 
segunda reunião do Conselho 
Estadual de Desburocratização 
e Empreendedorismo (Cede), 
após sua retomada, como uma 
das ações do Plano Rio Grande. 
A agenda teve como principal 
pauta o alinhamento dos obje-
tivos do Conselho.

O encontro foi presidido 
pelo titular da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico 
(Sedec), Ernani Polo, e contou 
com a presença dos 14 conse-
lheiros, dez secretarias de Es-
tado, 14 entidades e organiza-
ções, como prefeitura de Porto 
Alegre e de Novo Hamburgo, 
CBMRS, Fepam e Federação 
das Associações de Municípios 
do Rio Grande do Sul.

A fabricante multinacional 
espanhola de sistemas de pro-
pulsão Horse anunciou nesta 
terça-feira (10), em reunião 
com o governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior, o investi-
mento de R$ 200 milhões em 
uma nova linha industrial na 
planta da empresa em São José 
dos Pinhais, na Região Metro-
politana de Curitiba. A nova 
instalação vai produzir cabeço-
tes para motores de alumínio.

O aporte se soma a um in-
vestimento de R$ 100 milhões 
da companhia no Paraná, 
anunciado em novembro de 
2023, para a instalação de uma 
linha de produção de motores, 
reforçando a confiança da em-
presa no Estado.

O Parque Estadual de Vila 
Velha, em Ponta Grossa, será 
palco de um evento oficial pro-
movido pela Nasa, agência es-
pacial dos Estados Unidos, em 
todo o mundo. A Caminhada 
Noturna, em comemoração à 
Noite Internacional de Obser-
vação da Lua, será realizada no 
próximo sábado (14), a partir 
das 18 horas.

O público será guiado por 
Matheus Frare, profissional 
que conduzirá a caminhada e 
que apresentará uma narrativa 
envolvente sobre a origem da 
Lua e seu impacto na Terra. 
Também haverá exposição de 
meteoritos lunares. Cada parti-
cipante receberá um certificado 
de participação da Nasa.
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A Secretaria de Estado da 
Assistência Social, Mulher e 
Família (SAS) realizou nesta 
terça-feira, 10, uma orientação 
técnica sobre a transição de 
gestores no período eleitoral. 
A ação teve parceria com o Co-
legiado Estadual de Gestores 
Municipais de Assistência So-
cial (Coegemas) e a Federação 
de Consórcios, Associações de 
Municípios e Municípios de 
Santa Catarina (Fecam).

A secretária da SAS, Maria 
Helena Zimmermann, destaca 
que apesar da transição, a Po-
lítica de Assistência Social não 
pode ser comprometida.  “Pre-
cisamos que todos os gestores 
estejam capacitados tecnica-
mente”.
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Novo presidente da Emater/RS-Ascar

Polícia prende condenado a 72 anos

Prêmio Catarinense de Cinema 2024

21,2 mil vagas abertas no Paraná

Áreas com fumaça 

O governador Jorginho 

Mello assinou nesta ter-

ça-feira, 10, a portaria da 

Junta Comercial do Esta-

do de Santa Catarina que 

institui o projeto Jucesc 

Registro Inteligente, vol-

tado ao uso da Inteligên-

cia Artificial para agilida-

de e aperfeiçoamento na 

análise de processos. O 

ato foi realizado durante 

o Encontro Nacional de 

Presidentes das Juntas 

Comerciais, que ocorre 

em Florianópolis.

“Vim com muita alegria 

encontrar os presidentes 

das Juntas Comerciais de 

todo o país. Cada estado 

tem suas particularida-

des e Santa Catarina se 

destaca na ajuda a quem 

deseja empreender. En-

tão pude falar um pouco 

do nosso trabalho para 

tirar da frente dos empre-

sários, principalmente do 

pequeno empreendedor, 

tudo que atrapalha o cres-

cimento. E o uso da Inte-

ligência Artificial é uma 
dessas ações que a Jucesc 

passa a usar para dar esse 

impulso e garantir menos 

enrolação no dia a dia”, ex-

plicou o governador Jorgi-

nho Mello.

O engenheiro agrônomo 

e extensionista rural Lu-

ciano Schwerz é o novo 
presidente da Diretoria 

Executiva da Emater/RS e 

superintendente geral da 

Superintendência Execu-

tiva da Ascar. 

A escolha foi validada 

durante a Sessão Extra-

ordinária Conjunta dos 

Conselhos Técnicos Ad-

ministrativos da Emater/

RS e da Ascar (CTA/Co-

nad), realizada na tarde 

desta terça-feira (10/9), 

no Escritório Central da 

Associação Riograndense 

de Empreendimentos de 

Assistência Técnica e Ex-

tensão Rural (Emater/RS-

-Ascar), em Porto Alegre. 

A Polícia Civil de Santa 

Catarina, por meio da De-

legacia de Capturas da 

Diretoria Estadual de In-

vestigações Criminais, de-

flagrou uma operação no 
estado de São Paulo para 

cumprimento de manda-

dos de busca e apreensão 

e de prisão contra um um 

homem, foragido desde 

2018 e condenado a mais 

de 72 anos de prisão pelo 

crime de latrocínio. De-

pois de um roubo a ban-

co, em Barra Velha, o ho-

mem matou um policial 

militar rodoviário e feriu 

outros dois. O foragido era 

considerado um dos cri-

minosos mais procurados 

de Santa Catarina. Seu 

nome constava no Portal 

Foragidos da PCSC.

A Fundação Catarinense 

de Cultura (FCC) prorrogou 

até 30 de setembro as ins-

crições para o Prêmio Ca-

tarinense de Cinema 2024. 

Proponentes devem 

enviar seus projetos por 

meio da plataforma ofi-

cial, onde também está 
disponível a íntegra do 

Edital: premiodecinema.

fepese.org.br.

Nesta edição deste 

ano, a FCC distribuirá R$ 

8.030.000,00 para os pro-

jetos que estiverem ins-

critos nas modalidades de 

Produção (que inclui lon-

ga-metragem, curta-me-

tragem, obra seriada e 

curta-metragem infanto-

juvenil) e de Difusão (vol-

tada a festivais de cinema 

e cineclubes). 

As Agências do Trabalha-

dor e postos avançados 

ofertam 21.237 vagas de 
emprego com carteira as-

sinada no Estado. A maior 

parte é para alimentador 
de linha de produção na 

indústria, com 5.739 opor-
tunidades. Na sequência, 

aparecem as de operador 

de caixa, com 786 vagas, 

magarefe, com 665, e aba-

tedor, também com 658 
oportunidades.

A Grande Curitiba con-

centra o maior volume de 

postos de trabalho dis-

poníveis (5.780). São 943 
vagas para alimentador 

de linha de produção, 346 
para faxineiro, 313 para 
operador de caixa e 293 
para auxiliar nos serviços 

de alimentação.

Apesar do alerta, a equipe 

de Vigilância Epidemioló-

gica do Centro Estadual 

de Vigilância em Saúde 

(Cevs) não identificou 
um aumento de casos 

de síndrome gripal não 

relacionados a vírus res-

piratórios, que podem ser 

influenciados por outros 
fatores, como a fumaça 

resultante do aumento 

das queimadas. 

Esses dados, porém, 
são parciais e sujeitos a 

alterações em decorrên-

cia da oportunidade de 

preenchimentos das no-

tificações, bem como o 
hiato entre o início dos 

sintomas e a busca por 

atendimento.  

Roberto Zacarias / SECOM

Governador Jorginho Mello assinou portaria

Projeto visa agilizar processos 
com uso de IA

Governo realiza entregas 
para a área da saúde no RS 

O governador Eduardo Lei-
te e a secretária da Saúde, Arita 
Bergmann, estiveram na Região 
Sul do Estado nesta terça-feira 
(10/9), realizando entregas 
para as Santas Casas de Rio 
Grande e Pelotas. 

Em Rio Grande, foi inau-
gurada a reforma do setor de 
oncologia da Santa Casa, com 
investimento de R$ 2,2 mi-
lhões, sendo R$ 216,6 mil para 
a compra de mobiliário, como 
poltronas de quimioterapia.  

A reforma da unidade, que 
tem 953,44 metros quadrados, 
e a compra de equipamentos e 
mobiliários fazem parte de uma 
série de ampliações viabilizadas 
com investimentos do Estado 
na instituição.  

O governador destacou a 
importância de um ambiente 
acolhedor para potencializar 
o tratamento dos pacientes. 
“Aqueles que estão sofrendo 
com uma enfermidade preci-
sam de um ambiente onde se-
jam totalmente amparados. 
Além de ter equipamentos e 
estrutura qualificada, o local 
precisa ser acolhedor, humani-
zado. Tudo isso é importante 
na recuperação, e por isso inves-
timos nesse setor de oncologia, 
onde são muitos os guerreiros 

lutando contra o câncer e que 
precisam de um espaço com 
mais conforto e acolhimento”.

Na ocasião, o governador 
também assinou um convênio 
no valor de R$ 2,3 milhões 
para a ampliação das unidades 
de parto normal, internação 
obstétrica e internação pediá-
trica da instituição. O projeto 
arquitetônico prevê que a ma-
ternidade passe a ter ligação ex-
clusiva com o Centro de Parto 

Normal e o Bloco Cirúrgico. 
As reformas e modernização 
servirão para adequar a estru-
tura da Santa Casa à Política 
Nacional do Sistema Único de 
Saúde (SUS) na área mater-
no-infantil, garantindo aten-
dimento seguro e humano às 
mulheres e crianças.

A titular da SES reforçou 
a qualidade do atendimento 
oferecido na Santa Casa de Rio 
Grande. “Aqui temos uma refe-

rência de aplicação de recursos 
do Avançar para oferecer o me-
lhor para o cidadão. Com essa 
reforma, vemos um setor que 
tem qualidade técnica, acolhi-
mento e dignidade não só para 
o paciente, mas também para o 
acompanhante”, ressaltou. 

No total, a Santa Casa de 
Rio Grande já recebeu cerca de 
R$ 20 milhões em investimen-
tos do governo do Estado por 
meio do Avançar.

Em Rio Grande, foi inaugurada a reforma do setor de oncologia 
 Jürgen Mayrhofer/Secom

O governador destacou a importância de um ambiente acolhedor 

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior anunciou 
nesta terça-feira (10) investi-
mento de R$ 24 milhões para 
ações de combate a incêndios 
florestais no Paraná. A nova 
força-tarefa prevê a contrata-
ção de aeronaves especializadas 
para combate às chamas, for-
mação de brigadistas, compra 
de equipamentos (abafadores, 
mochilas costal e sopradores, 
por exemplo) e contratação de 
caminhões-pipa para auxiliar 
no combate a incêndios.

Diversas cidades do Paraná 
enfrentam um período de estia-
gem mais severa desde agosto, 
com baixos índices de chuva 
e umidade relativa do ar. Na 
última semana, o governador 
decretou situação de emergên-
cia para estiagem, medida que 
facilita a atuação em desastres, 
entre eles incêndios florestais, o 
qual o pacote anunciado nesta 
terça tem como foco.

Ratinho Junior destacou 
que o novo pacote anunciado 
soma-se a outras iniciativas do 
Estado para combate a incên-

dios. “A ideia é somar forças. 
Além dos mais de 200 cami-
nhões-pipa que nós doamos 
aos municípios, adaptáveis 
para combate a incêndios, e 
todos os equipamentos que o 
Corpo de Bombeiros já tem, 
estamos reforçando com mais 
500 brigadistas em parceria 
com 100 cidades do Paraná e 
equipados com kits de comba-
te incêndio”, ressaltou.

“É um kit de primeira hora, 
de primeira chegada dos briga-
distas para reforçar todo esse 

apoio e esse cuidado que temos 
para evitar essas queimadas e 
incêndios. Também estamos 
contratando aviões que são es-
pecíficos para combate a incên-
dio. O Paraná nunca teve isso, 
então estamos organizando 
para que a gente possa ter dis-
ponível assim que necessário”, 
complementou o governador.

A proposta visa integrar di-
versas frentes necessárias para o 
combate aos incêndios flores-
tais, unindo estrutura, pessoal 
para a atuação terrestre, além 

do suporte aéreo para situa-
ções de grande magnitude. O 
investimento concentra-se, so-
bretudo, nos municípios onde 
há Unidades de Conservação 
(UCs); parques estaduais e na-
cionais; Áreas de Proteção Am-
biental (APA); Áreas de Pre-
servação Permanente (APP); 
e Áreas de Relevante Interesse 
Ecológico (ARIE).

São duas aeronaves, que se-
rão utilizadas conforme neces-
sidade, sendo uma com capa-
cidade de 900 litros e outra de 
1,5 mil litros de água, podendo 
ser empregadas em qualquer 
local do Estado. A vantagem 
na utilização delas está tanto 
na possibilidade de visualização 
das frentes de fogo quanto da 
aplicação extensa de água.

Em caso de incêndios de 
grandes proporções, como flo-
restais, que costumam atingir 
copas de árvores, bases serão 
montadas com caminhões-pipa 
para abastecimento das aero-
naves com água. Esse trabalho 
será feito em conjunto com 
equipes de solo.

PR: R$ 24 milhões contra incêndios
Geraldo Bubniak

O governador Ratinho Junior anunciou as medidas


